

CONCEJO MUNICIPAL

124º SESIÓN ORDINARIA

Con fecha, 15 de Mayo de 2008 y siendo las 15:11 horas, se reúne el Concejo Municipal de Quilleco en Sesión Ordinaria con la asistencia de los Concejales Sra. Minelba Soto Quezada y los Sres. Jaime Quilodrán Acuña, Sergio Espinoza Almendras, Manuel González Abuter, Eduardo Bartholomaeus Strick y Alberto Lermenda Saez. Preside la reunión el Alcalde titular Don Ramón Rioseco Guajardo y actúa como Secretario Don Luis Aldo Cid Anguita.

A la hora indicada, el Sr. Presidente abre la sesión en el nombre de Dios y la Comunidad, de inmediato presenta la siguiente tabla:

MATERIAS A TRATAR:

- 1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA
SESIÓN Nº 121**
- 2.- CORRESPONDENCIA**
- 3.- INFORME DEL ALCALDE**
- 4.- INFORME DE COMISIONES**
- 5.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA**
- 6.- VARIOS**

A continuación el Sr. Alcalde pone en discusión el Acta de la Sesión Ordinaria Nº 121 de fecha 10 ABR 2008, la que es aprobada sin observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA

El Secretario procede a leer lo siguiente:

a) Correspondencia despachada

No hay.

b) Correspondencia recibida

b.1) Invitación de la Junta de Vecinos de Quilleco al Concejo Municipal a una reunión de asamblea para el próximo sábado 17 de mayo, a partir de las 12:30 hrs. en el Gimnasio Municipal, con motivo del análisis y búsqueda de soluciones conjuntas al problema de las alzas de pasajes que está viviendo la población comunal; reunión en la cual podrán dar cuenta de sus gestiones al respecto.

3.- INFORME DEL ALCALDE

El Sr. Alcalde informa al Concejo lo siguiente:

a) El día 22 de mayo se va a realizar una gala de la Orquesta Fusión Juvenil Municipal de Quilleco, esto es en el gimnasio a las 14:00 hrs.

b) Hay un programa cultural, la celebración del día del patrimonio, esto es el 25 de Mayo de 11:00 a 17:00 hrs y puede ser visitado en la biblioteca, el objetivo es enseñar y dar a conocer el patrimonio histórico de nuestra comuna, en la exposición se exhibirán artefactos antiguos, fotografías, comidas típicas, todos están invitados.

4.- INFORME DE COMISIÓN

No hay.

5.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA

El Sr. Alcalde de inmediato solicita el acuerdo del Concejo Municipal para modificar el Presupuesto Municipal por aumento en partidas de Ingresos y gastos que se indican:

FUENTES	\$ 4.000.000.-
----------------	-----------------------

AUMENTO EN INGRESOS		
CUENTA		MONTO \$
13-03-002-001	TRANSFERENCIAS OTRAS ENTIDADES PÚBLICAS - SUBDERE PROYECTO "ALUMBRADO PÚBLICO PLAZA ISABEL RIQUELME	4.000.000.-
TOTAL AUMENTO EN INGRESOS		4.000.000.-

USOS	\$ 4.000.000.-
-------------	-----------------------

AUMENTO EN GASTOS		
CUENTA		MONTO \$
31-02-004-002	ALUMBRADO PÚBLICO PLAZA ISABEL RIQUELME	4.000.000.-
TOTAL AUMENTO EN GASTOS		4.000.000.-

El Sr. Alcalde explica que esta modificación se fundamenta en mayores ingresos por transferencia de recursos de la SUBDERE para cancelar al oferente que ejecutó la obra Alumbrado Público Plaza Isabel Riquelme de Canteras.

TERMINADA LA EXPOSICIÓN, EL CONCEJO MUNICIPAL, POR LA UNANIMIDAD DE SUS INTEGRANTES, ACUERDA APROBAR LA SIGUIENTE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA:

CUENTA	DENOMINACIÓN	AUMENTO EN \$
13-03-002-001	TRANSFERENCIAS OTRAS ENTIDADES PÚBLICAS - SUBDERE	4.000.000.-
TOTAL AUMENTO EN INGRESOS		4.000.000.-
31-02-004-002	ALUMBRADO PÚBLICO PLAZA ISABEL RIQUELME	4.000.000.-
TOTAL AUMENTO EN GASTOS		4.000.000.-

ACUERDO N° 421/2008

6.- VARIOS

a) **Sr. González**, consulta al Sr. Alcalde, si va a informar algo sobre el requerimiento que ha hecho la población, en torno al alza de pasaje, por si tuviera información.

Sr. Alcalde, ha llegado mucha gente donde mi y he tenido distintas reuniones con bastantes personas sobre el alza de pasajes, ayer tuve una reunión con la directiva de la Junta de Vecinos de San Lorencito y Quilleco, me había pedido Manuel si podía entrar, pero me llejó que no podía llegar.

La reunión comenzó de la siguiente forma: les di la palabra para que opinaran, para después opinar yo. La opinión del presidente de la Junta de Vecinos de Quilleco es que él comprende y entiende plenamente al empresario y que se lo había manifestado a él, porque me dice que él trabajó bastante tiempo en el rubro, que entiende, pero que se le hace muy difícil explicarle a la comunidad. Él no es usuario, pero entiende

que para el usuario se le hace muy difícil cancelar esto y en el fondo, varios dirigentes coinciden en lo mismo y yo he tenido una serie de conversaciones con el empresario, me decía que él iba a mantener los precios. Y le manifestaba y le estoy pidiendo de todas formas que reconsidere su opinión y ver la posibilidad de una rebaja de pasajes, aunque sea de \$100, para todos y la directiva de la San Lorencito me decía que ellos están abocados a solicitar una rebaja para los usuarios frecuentes.

El problema que existe, es que se le hace difícil a cualquier empresario entrar, porque no tienen paradero en Los Ángeles, entre otras cosas, hay un empresario que manifestó su intención de venir a trabajar acá y le manifestó al Secretario Municipal, que iba a llegar con los mismos precios que la empresa actual. También me manifestó la directiva dentro de las cosas que ellos piden, es organizarse con el asunto de horarios, que horarios se pueden dar, les manifesté que dentro de las poquisimas atribuciones que tenemos, no tengo ningún inconveniente de dar los horarios que pida la gente, por ejemplo si hay un horario a la 7:00 de la mañana y si la junta de vecinos me dice 5 minutos de diferencia, yo no tengo ningún problema. Hay varios que están haciendo gestiones y yo estoy haciendo las mías también, les manifestaba que la idea era tratar de incentivar algunos empresarios que lleguen a la comuna, el presidente de la Junta de Vecinos, manifestó que está en contacto con la empresa Tur Bus y hay un 50% de posibilidades que algo resulte.

Estuve hablando con el empresario de acá y no solamente le estoy pidiendo que rebaje \$100, sino que además que mantenga los valores.

Sr. González, en esta reunión del sábado, van a estar presentes los empresarios?

Sr. Alcalde, yo le manifesté que no era conveniente que se reunieran ahora, lo que era bueno era informarse, porque hay mucha desinformación, respecto a las atribuciones que tiene el Municipio y como se hace la gestión para poder empezar hacer los recorridos, pero yo estoy invitado a una reunión mañana y ahora la cambiaron para el sábado, así es que no se si podré asistir, pero considero que lo primero que se tiene que hacer es pedir información de como funciona este sistema y después ver que se puede hacer.

Sr. González, yo supongo que lo que va a pasar en esa reunión es que todos vamos a estar de acuerdo, que el alza del pasaje afecta a los bolsillos de los Quillecanos, Canteranos, aquel que viaja y que va a prestar servicios a la capital provincial.

Sostienen ellos que el origen, del desequilibrio se produce el día que desaparece Ibaper, porque no hay competencia, se produce el alza de pasajes, entonces es eso lo que van a pedir y nosotros también, que se incorpore una nueva empresa y ahí todos podemos hacer un llamado público. En una de esa se regula el costo de los pasajes y la segunda gran petición es que baje el costo del pasaje, quiero decir que Luis Alarcón, dijo algo que de su punto de vista, porque no creo que haya sido antojadizo y por molestar a uno, "nosotros sabemos que la gente está desinformada, que los combustibles han subido, hoy día uso vehículo diesel, le cambie motor por eso, igual ahora esta 1 ó 2 pesos mas caros que la bencina 93. Entonces, estamos entre la espada y la pared, y ¿que vamos a sacar con hacer la reunión? se nos puede convertir incluso, en un propio bumerán, porque van a decir, hicimos una reunión con los Concejales y no hemos sacado nada.

Sr. Alcalde, yo igual creo que no vamos a mejorar en nada y les dije que yo prefería hacer gestiones, andar haciendo movimientos, que se interpretan, como se interpretó que pudieran ser políticos y se manifestó que el que estaba politizando era Manuel González, lo dijo el secretario de la Junta de Vecinos. Entonces, concuerdo con Manuel, que no vamos a lograr nada y en el fondo la gestión que nosotros podemos tratar de hacer es buscar otra empresa. Porque de ir a quejarnos, no me parece. Y debiera hacer gestión para traer otra empresa, pero no es fácil.

Sr. Espinoza, consulta sobre la venida del Seremi de Transportes a Quilleco.

Sr. Secretario Municipal, aclara que la nota de invitación no dice que viene el Seremi.

Sr. Espinoza, si se hizo la gestión, para que viniera, seria importante en la medida de que él va a aclarar las atribuciones que tiene el Municipio en el tema de la libre competencia en este minuto, el desorden que se produce por el desagrado de que nos suban los pasajes, casi dos veces en un mes, tienden hablar del sistema, que como es posible que el Municipio no haga nada, que el empresario está coludido con el funcionario, pero si el Seremi le dice cuales son las atribuciones del Municipio y las que tiene la Seremi que son las mayores, pero el tema del alza de los pasajes, lo controla prácticamente la libre competencia, porque ahora que quiere la comunidad, que llegue otra empresa y ojalá se vayan los LAG, porque es la expresión del enojo que hay, pero seria otro graso error, que llegara otra empresa y se fueran los LAG, porque no habría competencia, pero hay gente que le gusta el tema del desorden, se aprovecha de cualquier instancia, que alguien de buena intención lo quiera hacer, por ejemplo una toma, de marcar un poco el territorio y decir dialoguemos, si no se puede dialogar así con él, pero ocurre que en esa toma, el que tiene la intención de hacerla, quizás va querer dialogar, pero va a venir el desalmado que le va a correr piedra al bus.

El otro día fui a la San Lorencito y me decían "cuando llegue otra empresa, no vamos a dejar entrar mas a la empresa LAG, aquí", pero que tremendo error, si no lo dejan entrar, va a volver a pasar lo mismo; entonces considero que si el Seremi, viene y pueda aclarar todas las dudas, para que la gente deje de juzgar a quien no corresponde.

Sr. Alcalde, presenta un listado donde están los valores de los pasajes a diferentes lugares de la provincia.

Sr. González, manifiesta que a simple vista, la misma distancia que hay entre Quilleco y la San Lorencito, que vale \$800, hay de Santa Barbara, vale \$1.000.

Sr. Quilodrán, yo creo que todos estamos preocupados por este tema, ya que los vecinos se nos acercan para hacer consultas, por el aumento de los costos de los pasajes, que aumentaron en tan poco tiempo, entonces eso ha sido como la sorpresa, aunque todos escuchamos que el valor del petróleo, yo creo que todos sabemos que es eso, pero los vecinos tienen igual esa queja, especialmente las personas que todos los días traemos en las tardes para acá, los temporeros, principalmente que se les complica, además de eso ellos argumentan que ir a comprar los pasajes a la oficina, dicen que no tienen tiempo y se les complica comprar el pasaje rebajado, entonces hay una serie de problemas que venimos escuchando, hace como dos semanas atrás fui invitado a una reunión bien masiva de la Junta de Vecinos de Villa Mercedes, donde estaba el empresario Rosales, la comunidad planteo también lo mismo que se ha estado conversando acá, el empresario mantuvo su posición en la reunión de no bajar los pasajes, ahí estaba en \$800 y lo había subido a \$900.- la gente le pidió, le suplico, que lo dejara en \$800 y el empresario andaba con su secretario, tesorero y llegamos a lo mismo que subió el petróleo, los neumáticos, la mantención, etc y que era imposible hacer la rebaja. Se le pidió también que tuviera consideración con las personas que viajaban todos los días que son bastantes y lo que logramos en ese momento fue que mantuviera el pasaje de \$200 a la tercera edad que iba al Consultorio.

En general a todas las personas que viajaban al Consultorio, porque también se le había subido a \$300, en esa oportunidad ahí, quedó de mantener los \$200 que venía cobrando y en eso creo que todos somos responsables, se le dijo al jefe de la población, entonces la gente dijo "echemos los a Rosales de Villa Mercedes", después se les explicaba que no era tan fácil solucionar estas cosas, no es llegar y echar a una empresa, se le explicó también que esto funciona por el libre mercado y lo que pueda generar cambios es la competencia, la gente comentó mil cosas, en un momento dado estuvo muy tensa la situación, después la situación se calmó, el empresario se retiró, pero argumentó que no hacía una rebaja, al menos por el momento, pero si se comprometió a dejar el valor de Canteras a Villa Mercedes y también corregir algunos problemas de horarios, de algunos mal uso que la misma gente también expresó, el empresario con nombre aceptaba quejas o si no, pero la gente argumentó alguna situación.

Han andado algunas empresas y rumores también, que pasa que supuestamente no se dejan que otras empresas ocupen anden en Los Ángeles, entonces todo ese tipo de dudas teníamos y se las hicimos al Seremi de Transporte, él nos dijo que viene a una reunión a Tucapel, el día sábado y estaría la posibilidad de pasar a Quilleco, para tratar el mismo tema, porque él fue invitado a la zona por gente de Los Ángeles, por la fuerte alza de pasajes, no solamente a este sector, sino que a otros sectores rurales de la provincia, así es que viene a Los Ángeles y pasaría a Quilleco, ahora la última confirmación que hizo de estar a las 12:30 hrs, no lo tenía en antecedentes, pero si me expresó que venía a Tucapel y pasaría a Quilleco a una reunión con esta mesa de trabajo, con la junta de vecinos que está tratando de dialogar y hacer un aporte, eso es lo que podría informar.

Sra. Minelba Soto, lo que quería manifestar es que todavía estamos a tiempo de enfrentar estas eventuales problemáticas que son de toda la comunidad y donde nosotros estamos de acuerdo en que la solución es lo expresado acá, que pudiéramos también actuar como cuerpo, porque de lo contrario se presta para confundir, porque cada uno empieza a dar su opinión, entonces actuemos como cuerpo colegiado ante el dolor de la gente en este minuto, que yo la entiendo, porque el bolsillo les duele, ahora aprovechemos la instancia de la venida de esta autoridad, creo que sería bueno que nos aclarara a todos, situaciones que a lo mejor nos dan pauta en encausar a la gente, en movilizar a la gente, en que sentido, no hacer paro, ni nada de eso, sino que obtener otra línea, que venga acá y entender claramente lo que significa una sana competencia, no que después llegue uno, que el otro se va y todo esto que lo único que nos lleva a darle como más ánimo a gente que esta inserta en la comunidad y que lo único que quiere es hacer bulla, destrozo, etc., hay que tener cuidado, porque es un año especial, donde los celos van a estar por sobre todas las cosas, animosidades de la gente.

Sr. González, no me gustaría que el Seremi de Transportes, vea cierto manto institucional, a algo que no es institucional, a algo que no lo es, porque el Alcalde no está en conocimiento, no tiene comunicación vía telefónica con el Seremi de Transportes y Telecomunicaciones, que es un Seremi nuevo, considero que a la gente le afecta y cuando he estado en una reunión, la gente ha encausado respetuosamente sus quejas, sus demandas de la comunidad y si nosotros no somos capaces de encausar eso, ¿entonces para que estamos también? incluso la ley dice que nosotros debíamos impulsar la participación ciudadana, yo no se si aquí hay opiniones distintas que vayamos o no.

Sr. Bartholomaus, yo creo que la parte clave, siendo práctico en este asunto, bien lo dijo don Jaime, que en la reunión con el hecho que hubiese estado el empresario, tiene soluciones a algunas cosas y creo que lo clave es que esté el empresario, no tanto nosotros, porque quien va a dar la solución, no somos nosotros, es el empresario, quien es el que está otorgando el servicio, yo creo que cualquier reunión que nosotros vayamos, el Alcalde, el Seremi, nosotros y público afectado, va a tener que venir a una segunda reunión con los empresarios, entonces lo ideal que el empresario que está dando el servicio esté presente y ellos solucionen y nosotros en todo caso al invitar al empresario, le vamos a decir usted va a ir a esto, si usted cree que son sus costos, lleve sus costos, porqué se llega a este precio y si yo doy una propuesta de algo, llevo mis antecedentes en la mano, para que vean porque llegó al precio de hoy, porque más de esto no puedo llegar y menos, estaría trabajando a pérdida, pero eso tiene que decirlo el empresario, no nosotros.

Sra. Minelba Soto, no es menor decir que la gente se siente mas desvalida, desprotegida si no hay autoridades.

Sr. Bartholomaus, yo pienso Sr. Alcalde que tenemos que comprometer al empresario.

Sr. Alcalde, yo no lo puedo comprometer, porque yo no estoy haciendo la reunión, soy solo invitado.

b) Sr. Lermanda, en el tema de los pasajes, quisiera agregar algo, es importante que aquí quede claro, si vamos a asistir a esa reunión o no, o dejamos abierta la posibilidad a los que quieran ir.

Con respecto a la modificación por los recursos de los PMU me parece bien que este dinero haya llegado, porque me da la impresión que con esto se está terminando el proyecto de la plaza Isabel Riquelme y el proyecto de la plaza de Villa Mercedes todavía está en veremos, tengo entendido que el proyecto de la plaza Bernardo O'Higgins también está con recursos, he consultado en obras y no se ha llamado a licitación todavía el proyecto y yo no se cuando la Directora de Obras va a echar andar esto, me preocupa, porque si los recursos están desde cuando a mi me lo informaron, hace bastante tiempo, entonces nosotros estaríamos dando una mala imagen a estos proyectos que pedimos y después no utilizamos los recursos. Rato atrás una persona me decía, quien es la persona responsable de la plazita y le dije que como Junta de Vecinos, todas las personas somos responsables de cuidar, el pasto, los asientos, pero si hay algo malo, quien es responsable, porque habían unas señoras que querían hacer una demanda a la Municipalidad, porque se había caído una niña, se accidentó, se pegó en la cabeza en el cemento y no se hasta donde va a ser cierto que se va hacer la demanda, entonces dije que iba hacer la consulta y no hice ningún comentario delante de la señora, pero inmediatamente pensé en que iba hacer la consulta, porque es delicado y habiendo recursos para arreglar todo y que todavía no se ha empezado.

Lo último es que estamos a tres o cuatro días que se cumpla el plazo del aniversario de la fatídica marcha de los soldados de Antuco y así se hizo en muchas partes, tengo entendido que está listo el memorial en Los Ángeles, pero debería estar listo para el domingo, porque es la celebración y nosotros como Concejo podríamos enviar por lo menos una nota que se pueda leer en la ceremonia, que diga algo relacionado con este acontecimiento tan penoso que sucedió en Antuco, porque creo que nosotros como comuna y teniendo cuatro soldados que fallecieron en esa tragedia, nos hagamos presente con una nota que sea leída, pese que hubo también y quiero dejar en claro que nunca he concordado con algunas personas que fuera en Los Ángeles, sino que debiera haber sido en Antuco, pero bueno, algún motivo hubo para que esa cantidad de dinero que se gasto para hacer el memorial en Los Angeles, debería haber sido en Antuco, entonces considero que como Concejo se debería enviar una nota.

Quiero dar un ejemplo, con esto de los buses, nosotros tiempo atrás, siempre me recuerda cuando nosotros teníamos problemas en Canteras que estaba la empresa eléctrica Coopelan, les voy a decir que pasaron años, que Coopelan tuvo postes de madera, tenían crucetas de madera, en la casas nos tenían los seguros con taponos, hicimos cualquier cantidad de gestiones, venían y cambiaban un poste cuando lo chocaban o lo botaban, ahí venían, nunca hubo una preocupación por esto, hicimos las gestiones, entró Frontel, tomó la población O'Higgins, 118 casas inmediatamente, 138 a la semana siguiente, colocaron postes de concretos, recién conocimos los medidores y los equipos y Coopelan a los tres meses había cambiado todos sus empostados, entonces ahora hay dos y que queden los dos, porque sabemos que si se va uno de los dos, el que quede se va a disparar y va a hacer lo que quiera, entonces esto lo doy como ejemplo, porque esto de las empresas de buses, nos ha pasado ya, este asunto, creo que está muy bien lo que decía Sergio, que se sume otra empresa pero no cambiarla, para que exista competencia.

Sr. González, tengo una pregunta, sobre la nota, a quien se le envía a la presidenta, Sra. Angélica Monares o al Gobernador?.

Lo que quería plantear, es un asunto que es reiterativo, el Plan Regulador, el cual el Alcalde me dijo que tenía listo el profesional, yo quiero saber y de acuerdo a la ley orgánica, él debiera informar al Concejo cual es el funcionario contratado o derechamente Alcalde, fue una salida que usted tuvo que decir que tenia contratada a la persona, porque lo segundo, seria una broma, se la acepto, pero lo importante seria se contrate una persona para el Plan Regulador.

Lo segundo, que también es un poco en la línea que estábamos conversando, hasta la camioneta del alcalde está chocada hoy día, hay un parque automotriz en desuso, ¿cuando se va a hacer el mentado remate de vehículos municipales, para reunir fondos en las arcas municipales y comprar un vehículo nuevo.

No habiendo más que tratar, se levanta la sesión a las 16:35 horas.

Próxima Reunión Ordinaria, 5 de Junio de 2008, a las 15:00 horas



LUIS ALDO CID ANGUITA
SECRETARIO MUNICIPAL